

- [1年] ○まだ1年生ということもあり、のびのびと楽しく元気に学校に通えています。コロナ禍で集団で活動しにくい世の中なので、人との関わり方、道徳的な部分を学校でたくさん学んでほしいと思います。
- コロナによる休校で家庭学習に重点がおかれていたが、やはり校舎にて大人数で学習する楽しさが子供、特に我が子にとってはよかった。それと同時にやはり親が教えると多少厳しくなってしまうりまた子供にも甘えが出てしまうということで限界があると感じた。今も学校や先生が大好きと言い通学しているので嬉しい。
- あいさつや、小さい子に対してとてもやさしく接していると思います。
- 行事がなくなり、学校の様子を見る機会がないので要望なども思いつかないのですが、自然とふれあう学習などもあり、子どもに足りない部分を補ってもらえているなど感じています。週末も含め、毎日宿題を出して頂いているので、大変ありがたいです。出された物はやりますが、自ら進んで取り組んでいる物がないので、読書などを家でやらせていきたいと思っています。
- 入学してすぐに学校がコロナで休みになってしまい、学校行事等もなくなってしまい、私が小学校生活についてまだなれていません。子どもからは学校生活について聞いています。まだまだわからないことばかりなので知ってあげたいと思っています。
- 毎日、学校へ行くことを楽しみにしながら登校できており、感謝しております。この間、ミニ運動会で子供の活動している姿を見て、先生の話していることをきちんと聞いていたことに成長が見られよかったと思います。今後もこのような活動行事などがあればよいと思います。宿題も率先して取り組めており、身に付ける習慣ができたのも先生のおかげだと感じており感謝しています。親として気になることは、45分間の授業は大丈夫なのかなと思う次第です。次は教室の様子が見られたら良いなと思いました。
- 1年生の大事なスタートがコロナのせいでかなり遅れをとるのではと心配でしたが、今のところしっかりと進めているのかなと感じます。毎日楽しそうに学校に行くので安心しました。5年生のお姉ちゃん達が休み時間等に遊んでくれたり登下校時に一緒に行ってくれたり優しい子が多くてうれしく思います。
- 登校中、下校中に挨拶してくれる子どもたちが沢山いてすばらしいと思う。宿題は日曜日くらい休みにしてもいいと思う。
- 元気いっぱい1年生！公園でたくさん体を動かして元気に遊ぶ姿も見られます。あいさつも元気いっぱいにしてくれるのでとても気持ちがいいです。
- 我が子に関して言うと、家庭での学習の習慣がなかなかついておらず、宿題以上のことができていくかと言われると…全く足りていないと思うのですが、子どもの話から他のお友達は家庭学習を提出しているそうなので、全体では先生方の指導で子どもたちは学校できちんと授業内容を理解し、家庭での学習も習慣づいているものと思います。また、休み時間には外でたくさん体を動かして遊んでいるようでありがたいです。今後も清水小らしい温かい雰囲気の中でのご指導をよろしくお願いいたします。
- よい点としては、宿題や次の日の準備を自発的に行い、通信教材を使った家庭学習も積極的に取り組んでいることがあると思います。読書についてはまだ興味を持って自分から読みこむところまではしていないので、これからだと考えています。一方で遊びに関しては、ゲーム、you tubeなどにかたよりがちで、自分たちで遊ぶ遊び方をこれからたくさん知ってほしいなと思いました。
- 宿題に対する親の丸付けについては、子どもの理解力を確認できるので良いと思う。校門に校長先生が毎朝おり、声かけを行ってくれている姿がすばらしいと思いました。(自分の過去を振り返ると、校長先生を見かけることがほぼなかったため…)
- 運動会や学芸会など中止の判断は残念でしたが、コロナウイルスの感染拡大の状況を考えると仕方ないと思います。1年生は授業参観で徒競走と玉入れのミニ運動会がグラウンドで開催されました。少しの時間でしたが、子供たちのじゃれ合う姿や競技を一生懸命に頑張る姿が見られてよかったです。これから三密を避けながら学年ごとやクラスごとの単位などで子供たちのがんばる姿を見られる機会を設けていただいたらうれしいです。
- どの学年の子もあいさつがしっかりできていてとてもよいと思います。図書室で借りた本を嬉しそうに教えてくれ、本を読む習慣を身に付ける取組が良いなと思います。
- 担任の先生が熱心な指導を常に下さっており、感謝していることに尽きます。
- 新型コロナウイルス感染症の影響で授業のペースがとても早いように思います。理解できているか心配なことが何度かありました。家庭でもフォローはしていますが、先生も気にかけていただけると助かります。
- せっかく本を借りてきてもパラパラとめくって終わり…の日々です。借りたら読んで「ひとこと」でも感想を伝えてほしいのですが、そのひと言が「おもしろかった」「よかった」と何がどうおもしろかったのかと再度聞き直したり、その理由が言えなかったり「うまく伝えられない、考えられない」子になってしまいます。借りっぱなしにならないよう、小さなうちから誰かに感想を伝える練習として、借りたら1冊分の感想を簡単によいので提出する等の宿題も出していただくと親として助かります。
- 異学年交流について、過去の自分の経験で、校庭で「ジンギスカンパーティー」という行事を実施。各学年で火おこし、材料調達等とても楽しい行事であった。大胆な活動を希望する。先日、屋外授業を参観させていただきました。やはり地域柄、シカのフンが多くあり、気持ちよく活動できる環境ではないため、根本的な対策を求めます。最近、Webカメラを用いたもの(防犯、学校紹介)があります。先日の学校たよりでもWebカメラを寄贈いただいたとありましたが、どのように活用されるのか気になります。クラスだよりはモノクロ配付であり、せっかく担任の先生が作っていただいても画像となるとよくわからない仕上がりになっているため、クラス限定サイトを立ち上げる等、ペーパーレスでも見ることができ

- ような「清水小学校にしかできない」独創的なものを希望します。
- まだ1年生なので評価が難しい。経過を見守りたいです。
- 今年度はいろいろな活動に制限があり、先生方も大変だと思いますが、他学年との交流をたくさん行っていただき、上の学年の良いところを吸収して行ってほしいです。
- 日々、運転をしていて、自転車の乗り方に危険を感じることがあります。事故が起きてからではおそいので、徹底した指導が必要かと思えます。

- 【2 年】
- あいさつなど、ハキハキ話したりできるようになった。清水小学校の子どもたちはしっかりあいさつが出来ていてとても良いと思います。
 - あいさつがしっかりできる子達が多いと思います。
 - よい点は積極的になったことです。前から比べると、あいさつや宿題を進んでするようになりました！足りない点は特にはないです。
 - ミニ運動会で今年度初めてしっかりと子ども達の様子を見ることができましたが、色々大変なこともある中でとても元気に楽しんでいる姿を見て安心しました。学習に関しても本人なりにがんばろうという気持ちで取り組んでいるように感じます。どうしてもゲームや動画等の時間が増えがちなので、親も気を付けて声がけしていきたいと思えますので、引き続き学校からも注意をしていただけると助かります。目に見えない今までにない感染症という大人も体験したことのない状況で、子ども達が安心して通学できるのも、先生方のお力あっての事と思えます。感謝いたします。
 - ゲーム、スマホの1時間以内、8時までの約束を学校で指導して下さっているおかげで、子どもの意識がはっきりできてとても良いと思います。(本人納得の上、守れている)
 - 「よい点」～全学年同士、仲が良いと思えます。あいさつや小さい子などへの対応もとても優しいと思えます(公園などで)。「悪い点」は特にはないです。
 - クラスも少し落ち着いてきたようで、安心しています。みんな仲が良くて先生もよく見てくださっています。何かトラブルがあったときは自分にも相手側の親にも伝えてもらえるとお互いに安心できるかなと思えます。
 - 食育にも熱心に取り組まれていて、子ども達の心の成長に大きく影響していると思えます。野菜の成長を通して食べ物大切さを感じているようです。素敵な活動ありがとうございます。
 - とくにありません。引き続きよろしく願いいたします。
 - いつも元気よく挨拶ができていてとても良いと思います。その一方でお友達に対してチビ〇〇やメガネ〇〇などといった人の容姿をあだ名のようにして呼んでいる人がいたと聞くことがありました。言われた人の気持ちが考えられる思いやりのある子どもたちに育てほしいなと思えます。
 - 家で本を読むことが少なく、もう少し読んでほしい。
 - 熱中症予防のための水分補給を必ずする時間を定めるなどの対策をとった方が良いと感じます。
 - 9/9のミニ運動会はとてもよかったです。とても暑い日だったので、少しでも水分をとらせてあげてほしかったです。時間は短いですが、すごい汗の量でした。次は気を付けてほしいです。1年・2年はまだ体のことはよくわからないと思うので、先生方もコロナのため本当に大変だと思いますが、体調など気を付けてください。大変な時ですが、なんとか学校に行けるようがんばりましょう。
 - 体育帽が汗をかきぬれた状態でお道具袋に片づけているのでカビてしまいました。風通しのいいところで保管させてほしいです。また、毎週末持ち帰らせた方がよいと思います。(衛生的ではないですし、臭うので) 1, 2年生の自転車の乗り方が気になります。

- 【3 年】
- 毎日、家庭学習ノートにあたたかいコメントを書いて下さったり、休み時間に子供たちと一緒に遊んで下さっているようでとてもありがたく感謝しています。
 - 算数では少人数指導で校長先生をはじめ先生方の指導が良い刺激を受けている授業だと感じております。授業・宿題などで広い視野を持ち、何をすべきか考え行動できるようになってくれたと思えます。学校生活では中休み・昼休みに先生と一緒に遊んで楽しめているようです。ありがとうございます。参観日があるなら、参観(授業の様子)をしてみたいと思えます。今後ともよろしく願いいたします。
 - 家庭学習について、何度も同じドリルを書いて解くのはよいと思っています。本人も意識して次は間違いない内容にしていますし、少しずつ集中力も出てきています。少人数制の学習の取組も「負けたくない」「頑張りたい」と思ってきたので、友達同士の関係性でも成長してきていると思えました。今後も続けてもらいたいと願います。
 - あいさつが良くできていてよいと思えます。
 - 家庭学習を自ら進んで取り組んでいます。
 - コロナで大変な中、子ども達が毎日楽しんで通学できていることに感謝しております。本当にありがとうございます。
 - 高学年の子ども達と一緒にドッジボールをしたことを聞きます。また担任の先生も休み時間一緒にあそんでいることも嬉しそうに話します。異年齢との交流や授業以外の子ども達の姿をきってくれることを知り、よいなあと思いました。コロナで行事や参観日もなくなり、親が学校に行く機会が減りました。その分、コロナで学校はどう変わったのか、日々の子どもの姿等々、家庭に周知してほしいです。学級だよりも発行が少な過ぎるように思えます。定期的に学年だよりはありますが、各学級様子は異なるはず。学級の様子が、学習の様子がみえないので改善してほしいです。
 - メディア視聴時間・時刻を守るのが難しく感じてしまっています。教育系の動画やゲームもあり、線引きもあいまいです。臨時休校中は特に長時間許してしまっていたのでルーズになっています。家庭での声かけ・約束が何より大切だと思いますが、学校でも今一度ご指導していただきたいです。
 - お菓子のカードをしおりだと持ってきている子が数名いるそうです。注意しても「カードじゃない、しおり

だ」と言われると言っています。ご家庭でも学校に何を携えていっているのかを把握し、関係ないものを持っていくとしている時はきちんと注意しなくてはいけないと思います。

○コロナウイルスの件もありましてお友達と外で遊ぶことが少なくなりましたが、家でゲームをする件について、友達とも時間を決めてしてほしい。朝学習というのは1時間目の始まりですか？そのために早く学校に行くことになってはいませんか？学習や宿題については今まで通りで良いと思います。今後ともよろしく願い申し上げます。

○公園で遊んでいる時に上級生にバカにされることが時折あるそうです。砂で作ったものを「何これ」と笑われるなど。他学年との関りが少なくなったのかなと思いました。

- 【4 年】
- 先日のミニ運動会で、子ども達が元気に活動する様子を久々に見ることができて良かったです。
 - いつも元気にあいさつができています。お友達同士、お互いを認め合っているように感じます。他の学年ともコミュニケーションが取れていると思います。
 - あいさつのできる子はしっかりと相手の目を見てあいさつをしてくれるのでとても良い点だと思います。コロナの休校で授業は大変だと思いますが、子どもたちが復習をする時間も十分でないので、家庭学習で補うことができるよう、家庭でも工夫していきたいです。
 - 転校してきて2か月、すぐお友達ができて毎日楽しく過ごしているところが本当に良いと思います。
 - 大きな行事が実施できない状況の中、ミニ運動会を授業の中で行っていただき、大変感謝しています。子どもたちののびのびとした表情を見ることができました。学年の隔たりなく仲良くできるところが清水小の良いところだと思いますので、この点を伸ばしていただければと思っています。
 - 仲の良い明るいクラスで、先生も信頼しているので安心してしています。今年度は行事がなくなりましたが、ミニ運動会、見学学習など、少しでも楽しみを取り入れていただいとうれしく思います。充分やっております。これからもよろしく願います。
 - 人数が少ないということもあるのですが、学年の隔たりがなく仲の良い印象があり、大きい子が小さい子を自然と気にかけていたり、小さい子も大きい子に親しみを持っているなど、良い関係だと思えます。挨拶ができる、本を読む習慣が身につけているなど、とても良いと思います。
 - 学習指導は個人の能力差もあるので今の指導で良いと思います。挨拶指導これからもよろしく願います。体力の向上は持久走も取り入れられませんか？
 - 元気にあいさつもしてくれずし、公園でも男女仲良く遊んでいるのが見られます。また、その際に低学年に対しても優しく接しているのも見られ、いつも心がほっこりします。
 - 4年生はみんな子どもらしく、仲も良いのでとても良いと思います。子供は、先生の話は面白いと言っていて、しっかりまとめて下さっていることにとても感謝しています。
 - 日々のご指導ありがとうございます。7月の保護者面談で「頑張っている子どもの名前を通信に載せることは差別だ」との指摘があったのでやめることにした、と学級通信でお知らせがありました。前向きに取り組む子がいて、「そうすること(忘れ物をしない、家庭学習を毎日する、といったこと)が当たり前なんだよ」と自分の子に伝え、本人もがんばろうとやる気を出し、さらに漢字練習や授業中の発言も頑張るようになりました。良い循環だなと感じていたところだったので、そのような発言はとても残念でした。先生の日々のご指導、子どもたちと向き合って下さる姿勢にとっても感謝しています。ありがとうございます。残り半年もよろしく願います。
 - もっと競争心があっても良いと思います。なわとびや読書など切磋琢磨し合ってくれたらもっと活発な学級内の発展につながるのかなと思います。

- 【5 年】
- 今年度はいろいろな活動に制限があり、先生方も大変だと思いますが、他学年との交流をたくさん行っていたり上級の学年の良い所を吸収してほしいです。
 - 色々大変な状況の中で心配でしたが、楽しみにしていた宿泊学習も無事に終了し、親としてもホッとしました。先生方にはたくさんのお力添えをいただき感謝いたします。ありがとうございます。高学年になり、やはり少し理解が足りないと感じる教科も出てきました。家庭でも様子を見て、わからない所は一緒に考えたりしておりますが、授業の中でもしっかり定着できるよう指導いただくと助かります。今夏は気温も高く、なかなか運動するのも大変な様子でしたが、涼しくなってきたら沢山運動にも取り組み、体力の向上につなげてほしいです。
 - 宿泊学習に行けてよかったと思うし、工夫して参観する機会をつくってくれていること、コロナ対策をしながらいろいろ行ってくれていることにとても感謝しています。
 - ゲーム、ネットの使用時間…守れていません…。オンラインでお友達とつながれるので余計にストップできないです。その分家庭学習の時間も減り、困っています。
 - 少人数なので、学習面、体力作りなど、力を入れて頂けたら助かります。
 - 以前は学校ですれ違ふと元気に挨拶してくれる子が多かったが、コロナの影響なのか、あいさつする子が少なくなった気がする。
 - 公園でボール遊びをしている子がいて注意しても「オレが良いと思うなら良いんだ！！」と言われると言っています。公園でボール遊びができるのは中学生からだとか何人かで注意しても全く聞いてくれないようです。

- 【6 年】
- コロナ禍の中、規制はありますが、楽しく学校に行ける事が感謝です。先生方もコロナ対策に気を使い、仕事も増えて大変だとは思いますが引き続きよろしくお願い致します。
 - いつも子どもたちへのきめ細かいご指導をありがとうございます。
 - いつもお世話になり、ありがとうございます。楽しく通わせていただいています。卒業までよろしくお願い致します。
 - 男の子も女の子も活発で元気が良い。

- よい点としては、優しい子供たちが多いことだと思います。お友だちに対する思いやりの心が育っているように感じます。先生方が一人ひとりに目を配ってくれているのが伝わってくるので、感謝の気持ちでいっぱいです。
- コロナで大変な中、子ども達が毎日楽しんで通学できている事に感謝しております。学級通信を読んでも、「子どもたちのために」という気持ちが伝わります。ありがとうございます。
- 子供たちのためにという視点で熱意をもって子供たちに向き合っていて下さっていると感じており、感謝しております。小規模校として、学校の様子なども子供から聞くことで雰囲気をつかむことができ、安心しているところですが、それでもすべてを把握できるものではなく、親同士の横の連携を通して教職員の皆様とともに、「子供たちのために」をより具現化できたらと思っております。今後ともよろしく願います。
- いつもお世話になっております。学校に行けなくなった時にクラスのお友達が登校できるように誘ってくれたり迎えに来てくれたりしてくれ、清水小の子はやっぱり優しい子が多いなと思い感謝しています。友達を思いやる心がしっかり育っているのだと感じます。学校での活動を見る機会がないのが残念ですが、限られた範囲内でも子供達の活動を最大限行ってくれている事にも感謝しています。
- コロナ対応でイレギュラーな状況の中、三密への取組をしながらの学校生活、大変な中だと思えますが、安全に配慮していただきありがとうございます。
- いろいろな行事が中止される中、修学旅行に行けた事は子供たちにとってよい思い出ができたと思います。感染症対策にいろいろ先生方が苦勞されたと思いますが、感謝しております。
- 修学旅行はこれのご時世で無理かと思っていたので、実施できて大変ありがたかったです。子どもたちは事前準備から事後の活動もしっかりやっているようでしたし、担任の先生からの事前の説明や報告もとても丁寧で不安もなく安心。とても感謝しています。家庭学習の取組がすばらしいと思います。低学年の頃から家庭学習の取組に課題があると伺い心配でもありましたが、毎年様々な工夫を担任の先生がして下さい、今年は提出率、取組時間を集計して学級全体で目標時間を設定してめざしているとの事。指導する先生の熱意と工夫に頭が上がりません。一人一人を大切にされた指導、本当にありがとうございます。
- 今年度は学校へ行く機会がないのでわかりませんが、昨年度何度か学校へ行った時、ほぼ子供達からの挨拶がありませんでした。以前はもっと元気に知らない子も挨拶してくれていた気がします。

- 【こぶし】
- 現在、こぶし学級にいますが、こぶし学級の子供達の交流も大事とは思いますが、同学年との交流を増やしてほしい。
 - 毎朝送っていくので学校に入出入りしていますが、挨拶をする子は半分くらいです。シャイな子もいると思うので、挨拶は欠かさないようにします。宿題が全くありません。放課後や土日曜にもらったこともありません。子供が楽しく安全に通えることを希望します。
 - 入学前は子供が学校へ行きたくない等、不安しかありませんでしたが、先生方や周りのお友達のおかげで学校が楽しいようですごく安心しましたし、感謝しています。授業内容について疑問な点があります。学校でしかできないようなきちんとした授業を子供達の成長に合わせて少しでも行っていただければと思います。

※ 無記名の方の記述や学級担任特定への要望や意見については掲載しておりませんが、内容については十分吟味し、後期の学習活動の参考にさせていただきます。